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▲李少光兒子李霖恩捧着父親遺照步出殯儀館，送父親最後一程。

多名官員及政界人士昨日
陸續到場致意，包括全國政協
副主席梁振英、前行政長官
林鄭月娥、公務員事務局局長
楊何蓓茵、警務處處長蕭澤
頤、入境處處長區嘉宏、基本
法委員會副主任譚惠珠及前立
法會議員李華明等。

靈堂放置家屬及各界致送
的花圈，包括國務院港澳辦、
公安部、行政長官李家超、財
政司司長陳茂波、律政司司長
林定國等。

李少光信奉基督教，靈堂
掛着寫有 「主懷安息」 的橫
幅。到場人士均獲派一本場
刊，場刊集結了李少光生前的
照片和事跡。

上午約十時三十分，大殮
儀式結束，李少光的兒子李霖
恩手捧父親遺照步出殯儀館。
政務司司長陳國基、行政會議
召集人葉劉淑儀、財政司副司
長黃偉綸、中聯辦警務聯絡部

部長陳楓、保安局局長鄧炳
強、政制及內地事務局局長曾
國衞、全國政協委員黃楚標，
以及富衛集團主席馬時亨等八
人扶靈。

一生愛國愛港 關心青年
服務政府38年的李少

光，曾出任入境處處長、保安
局局長和廉政專員等職位，退
休後李少光當選第十二屆港區
全國人大代表。

一生愛國愛港的李少光十
分關心年輕人的成長和發展，
他曾在接受《大公報》專訪時
表示，對有年輕人被外國勢力
等利用，妄圖搞亂香港社會感
到心痛。

他當時寄語特區政府在
加強市民對國家安全的認識
上多下工夫，社會各界要增
強香港青年對國家的認同
感，全港市民要珍惜安全的
生活環境。
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天秤意外死者遺孀：關愛超乎想像
【大公報訊】秀茂坪安達臣道

地盤前日天秤倒塌，釀成三死六
傷。社會各界紛紛發起捐款。41歲
事故死者電工許文明的遺孀前日表
示，暫停接收捐款。她昨日發表千
字長文傾訴事故後的感受，感謝社
會支援，並且解釋停收捐款的原
因。她希望， 「許多人想起我先生
的時候，他不止是一個符號──某
某意外身故者，就算是一個符號，
或許也可以有多一點的色彩和血
肉，知道他曾經多麼的努力生活，
知道他的美好。」

許太早前確診末期癌症，她日
前表示，原本以為自己就算有萬
一，還有丈夫撐起家庭，照顧兩名
年幼子女及老人家，但事故卻無情
地毀滅了她的希望。許太昨日在文
章中表示，先前接受採訪，是因為
有很多想表達或者傾訴的事情，亦
希望能夠幫助自己更好的接受整件
事。

許太表示，希望大家想起她先
生的時候有多一點的色彩和血肉，
知道他曾經努力生活，知道他的美
好。她希望讓他的離世除卻悲傷，
可以對這件事，甚至是香港社會有
一點點積極的意義。

望職業安全真正完善
她說，香港社會非常多元化，

在面對問題的時候特別容易對立，
或者成為一盤散沙的狀況。而每每
有不幸的事情發生，很容易聽到關
於問責、關於處罰的聲音。她認
為，法律是底線，而處罰不管輕重
都很難有好的效果，應該是應對問
題的下策。她更希望事情發生後，
相關機構能夠用建設的角度思考，

尋找一個多贏的方案為這次的事件
畫上一個句號。

對於停收捐款，許太感謝香港
社會方方面面無微不至的關愛，認
為都超乎自己的想像。她說，許多
捐贈直接捐到她的銀行賬戶，有的
金額特別大，有的則讓她擔心捐款
人的家庭情況未必好過她，因此她
尋找社工，發出停收捐款的聲明。

另外，民政及青年事務局局長
麥美娟在社交專頁表示，自意外發
生後，一直惦記着幾個死者家庭，
早上探訪了工程師助理潘浩鈺的媽
媽梅姐。

梅姐獨力撫養兒子，在劏房居
住11年，數年前才剛入住公屋，原
盼望兒子成材。事故發生時，潘浩
鈺年僅22歲。

麥美娟說，一個年輕人就這樣
被奪去寶貴的生命，教人心痛。她
承諾，特區政府非常關注這宗事
故，各相關部門正在嚴查。
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【大公報訊】記者葉
浩源報道：政府上月起展
開 「 打 擊 衞 生 黑 點 計
劃」 ，目前已初見成效，
不少長年被垃圾囤積的公

共地方回復整潔，這股全城
「洗邋遢」 風氣更蔓延至私人地方。

《大公報》衞生黑點舉報熱線早前根
據讀者投訴，於上周一（5日）報道元
朗富盛商場地下後巷淪為 「三不管」
的垃圾崗，但商場管理處一直未有正
視處理，食環署則回應商場屬私人範
圍，需靠業戶自行清潔。至近日，政
府以實際行動回應對報道的重視。從
報料人發回《大公報》的相片可見垃
圾崗已被清走，後巷回復乾淨衞生，
管理處亦豎立了告示指 「應食環署要
求」 ，嚴禁在該處擺放垃圾及雜物。

該 「三不管」 垃圾崗原位於元朗
西菁街9號富盛大廈地下富盛商場後
巷，根據元朗居民韓先生反映及經記
者實地了解，商場的店舖和食肆後面
天井位置的後巷，曾一度被紙皮、雜
物及廚餘等垃圾佔據，後巷內的公廁
更發出惡臭，招惹老鼠和蟑螂，衞生
環境十分惡劣，問題已持續四至五

年。不過，由於垃圾崗的位置屬私人
範圍，政府難管，管理處懶理，屬影
響公眾衞生的 「灰色地帶」 。

居民：食環署終於有作為
經《大公報》衞生黑點追蹤系列

於上周一報道後，韓先生昨日向舉報
熱線答謝及傳來圖片。他說： 「現場
除了少量雜物，基本上垃圾污物都已
清走，並且見有管理處貼通告提示嚴
禁擺放雜物垃圾及食物殘餘。這境況
是多年來難得一見的，希望不是一兩
星期後又回復為垃圾崗及 『米奇和小
強』 樂園。希望政府及市民一起繼續
維持香港清潔，杜絕鼠患。」 告示
上，管理處聲明是應食環署的要求，
由此可見，食環署一改以往較被動做
法，經《大公報》報道後，主動介入
該衞生黑點的管理問題。

【大公報訊】記者葉浩
源報道：適逢中秋節慶，警
方水警及海關留意到有不法
分子趁內地對本港凍肉及高
價值食材的需求大增，利用
水路走私相關食品及違禁品
偷運至內地，於是一連八日
（5至12日）展開共五輪的
聯合反走私行動，分別檢獲
大批鰻魚魚苗、高級和牛等
凍肉、蟹、寵物蛇等，以及
首次發現走私子宮頸癌疫苗
（HPV針），並扣查四艘船隻及一輛七人
車，檢獲物品總市值約1900萬元，一共拘捕
16名男子（18至49歲），包括七名內地非
法入境者。兒科專科醫生楊超發指相關HPV
疫苗並無適當冷藏會影響其有效性。

檢獲各類高級食材
水警小艇分區及海關海域聯合特遣隊周

日晚上，在香港國際機場一帶海域展開第五
輪聯合反走私行動，及至昨日凌晨零時許，
人員在機場以西發現一艘無啟動航行燈的可
疑快艇，正以時速高達35海里駛往內地水
域，船上載有三名男子和大量貨物，懷疑正
進行走私活動。警方水警小艇分區指揮官署
理警司劉家業表示，兩艘水警多功能攔截小
艇出擊追截期間，可疑快艇一度加速至時速
40海里，相當於陸上車輛的時速75公里狂飆
欲逃，最終在水警小艇的夾擊下，於機場以
西南水域截停快艇。

人員在快艇上檢獲61箱共238公斤鰻魚
魚苗、212公斤高級和牛等凍肉、蟹類，以
及子宮頸癌疫苗等貨物，連同被扣查快艇總
值約525萬元，三名本地青年（18至22歲）
以涉嫌 「輸出未列艙單貨物」 被捕，案件交
由海關跟進。

今次是本港首次發現有不法分子走私子
宮頸癌疫苗，海關海域聯合特遣隊高級督察
鄧修賢表示，涉事欲偷運往內地的HPV疫苗
並無適當冷藏，更未經檢驗，質素成疑。

疫苗無冷藏 效用大降
兒科專科醫生楊超發表示，HPV疫苗在

沒有冷藏的環境下，很大程度會影響其有效
性，影響程度需視乎運輸環境而定，例如有
否經暴曬及室溫多高等。他說： 「以一些新
冠病毒疫苗為例，能夠存放於室溫內的時間
也只有最多24小時，過了就會效力大降。疫
情發生前香港的HPV針深受內地人追捧，高
峰期炒價甚至高達逾萬元一支，正是因為他
們得悉和擔心內地出現假針或這類水貨
針。」 近年HPV疫苗更獲證實可預防頭、
頸，如喉嚨和鼻咽，以及扁桃腺等由細菌引
發的癌症，估計會有愈來愈多人接種。

至於檢獲的鰻魚魚苗，海關估計是由於
鰻魚必須從海中撈捕，不能完全靠人工繁
殖，故不法分子圖偷運魚苗到內地先作飼
養，日後再供應予市場，涉案魚苗稍後將轉
交漁護署檢驗。
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現時

▲元朗富盛商場後巷的垃圾崗已被清走，管
理處張貼嚴禁擺放垃圾及雜物告示。

之前

▲秀茂坪安達臣道地盤日前發生天秤倒塌，釀成三死六傷。▲41歲死者許文明生前與太太及女兒合照。

海關水警首破走私HPV疫苗

▲元朗富盛商場後巷堆積許多紙皮、
發泡膠箱、食用油油罐和其他垃圾。

▶意外發生當
日，驚聞丈夫
身亡，許太痛
不欲生。

9729 8297
衞生黑點舉報熱線
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